

Revelan los misterios de la Isla de Pascua

Chilena, lejana y misteriosa, la Isla de Pascua aún encierra secretos insospechados para los científicos de todas las latitudes. Contradicториamente, son pocos los chilenos que saben de su historia y sus habitantes más allá de lo poco aprendido en los colegios. La Universidad de Chile ("Ediciones de la Universidad de Chile") ha tomado nuevamente el desafío de llevar a sus connacionales al encuentro con

sus valores culturales al publicar la obra "La tierra de Hotu Matu'a", del sacerdote Sebastián Englert, fallecido en 1968, y que fuera durante mucho tiempo capellán de la lejana posesión chilena.

Esta publicación es parte de los escritos del sacerdote, quien dedicó su vida al conocimiento histórico y etnológico de la Isla de Pascua, así como el lenguaje y la idiosincrasia de su gente. Como dato curioso, el reverendo Sebastián Englert anota en su obra, las dos grandes tesis sobre los primeros ocupantes de la Isla de Rapa-Nui, la primera de un hijo de un neozelandés-británico y una moai de la tribu Ngati-Mutanga, sir Peter Buck Te Rangi Hiroa, sostiene que los pascuenses serían descendientes de los caucásicos del continente Asiático. Estos en sus grandes migraciones habrían llegado hasta la India y avanzando hacia el este habrían alejado las costas de Indonesia. Allí se habrían embarcado en la aventura náutica más grande que conoce la historia: desde Indonesia pasaron a las Islas Micronésicas y de ahí siguió un grupo de ellos por las Islas Marshall hacia el noroeste, para llegar al archipiélago de Hawái; otro grupo pasó por las Islas Gilbert y Phoenix y, siguiendo hacia el sureste, llegó a la Polinesia Central. De ahí, se aventuraron estos intrépidos navegantes en todas las direcciones del gran océano Pacífico, entonces desconocido, para descubrir y colonizar otras tierras: Tahiti, Nueva Zelanda, las Islas Cook y Tonga, las Pau Motu, las Marquesas y el

Archipiélago de Gambier.

La segunda teoría es de Thor Heyerdhal, quien sostuvo que la migración que por primera vez llegó a Rapa-Nui vino de América. Y para demostrar que el viaje era posible desde el Perú, partió con escasa tripulación desde el Callao en una balsa de madera, exactamente igual a la que en tiempos remotos usaban los indígenas en América, según los historiadores.

Con el nombre de Kon Tiki, zarpó la balsa con Heyerdhal y cinco amigos, el 28 de abril de 1947. Navegaron 103 días hacia el oeste. El 7 de agosto llegaron finalmente a Raroia, Isla del Archipiélago de Paumotu, donde la balsa escalló. La travesía era posible y la teoría de Heyerdhal quedó en pie, sin descartarse la de sir Peter Buck.

En la obra que acaba de publicar la Universidad de Chile "La tierra de Hotu Matu'a", el padre Englert acota que ambas tesis pueden ser ciertas y que no sería extraño que la Isla de Pascua hubiera sido poblada por migraciones venidas tanto del Asia como de la América del Sur.

La obra acumula también un sinúmero de datos sobre la historia pascuense, los orígenes de los misteriosos moais y tolomirios, las luchas raciales que se dieron en siglos pasados y los primeros contactos de la civilización pascuense con otras del mundo.

Es seguro que son muchos los secretos que la lejana Rapa-Nui guarda todavía, pero lo que hoy se sabe, es tiempo que lo conozcamos los chilenos.

Revelan los misterios de la Isla de Pascua. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Revelan los misterios de la Isla de Pascua. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)